
RI会長 ： ジョン・ジャーム　2800地区ガバナー ： 長谷川憲治　ガバナー補佐 ： 長沢　一好
会　長 ： 寺﨑　利彦　幹　事 ： 浅野　裕幸
会報・史料委員会　委員長 ： 佐藤　直人　委　員 ： 金田　亮一　　山田　仁

「地域社会にロータリークラブを広げて行こう」

2016-17年度 山形南ロータリークラブ会長方針

人類に奉仕する
ロータリー

山形南ロータリークラブ会報

第2150回例会 2016-11／8（火）天気（雲り）

会長挨拶 　皆さんこんにちは、寒い日が続
いていますが、昨日が立冬でした。
これからは、冬に向けて準備をし
ていただき、風邪などひかないよ
うにお願いします。
　寒いということで、1956年の
今日は、南極観測船『宗谷』が、
東京港を出港した日ということで

す。宗谷とは、日本が初めて南極に向かった観測船で
す。二代目は『ふじ』馬力は約10倍の12,000馬力

になり、三代目は南極物語の『しらせ』です。その馬
力は30,000馬力に上がり「タローとジロー」が救わ
れました。今は、四代目の『しらせ・２』が任務を遂
行しています。今年も南極の昭和基地で、越冬する方々
ご苦労です。
　今日のお客様は、５日に地区でも講演頂きました地
区ロータリー財団委員長であります、パストガバナー
の新関彌一郎さんです。後ほどご講話を、宜しくお願
い致します。新入会員の髙梨徹也さんとお試しで見え
られた黒鉄浩二さんです。楽しんで行って下さい。

　
１．11月５日㈯に開催されました地区のロータリー財団
セミナーに会長、幹事、ロータリー財団委員長の菊地
会員の計３名で出席してまいりました。

２．次週11月15日㈫の例会は16日㈬の「新そばを味わ
う例会」の変更となり、お休みとなります。ご注意く
ださい。

３．本日11月８日㈫18：30～親睦活動委員会がホテル
キャッスルで開催されます。委員の皆様はよろしくお
願いいたします。

幹 事 報 告 浅野　裕幸 幹事 委員会報告

例会場：ホテルキャッスル 司会進行（SAA）：石山　祐介 君
点　鐘：PM12：30　寺﨑　利彦 会長 ロータリーソング：「奉仕の理想」

　ニコニコBOX委員会　佐藤　　学 君
寺﨑　利彦君　仙台の泉中央駅のところに新しく店を出

すことになりました。
武田　和夫君　妻の誕生日にきれいなお花をいただきま

した。ありがとうございました。
大久保章宏君　本日は新関パストガバナーに卓話を頂き

ます。宜しくお願いいたします。
熊谷　昌和君　水泳のマスターズ大会に出て、100ｍ

平泳ぎで優勝しました。
浅野　裕幸君　今日はお試し例会に参加いただいた黒鉄

様、ありがとうございます。
齋藤　伸治君　妻の誕生日にきれいなお花をいただきま

した。ありがとうございました。
伊藤　　誠君　来週は、ロータリー財団・米山奨学会例

会の新そばを味わう会です。
間木野仁美君　髙梨徹也様、山形南ロータリークラブへ

のご入会ありがとうございます。
菊川　　明君　先日の中津RCとの交流会に出席いただ

き、ありがとうございました。
菊地　賀治君　来週の新そばを味わう会は、多数の出席

をお願いいたします。

　
スポンサー　大久保章宏 君
株式会社髙梨税務会計事務所
代表取締役　髙梨　徹也 君

新入会員のご紹介

金森　正耕 君

貴方の健康の秘訣を教えてください。

本日の一言本日の一言本日の一言
質問

「一に身だしなみ、二に良い趣味を持つ
こと、三に恋をすることです。但し、
今は恋をするお相手がいません。」



パストガバナー　新　関　彌一郎 氏（天童東RC）
第2800地区ロータリー財団委員長

本日出席・前回修正出席
会員総数

本　　日
前回修正

出席義務会員数 出席会員数 出 席 率

他クラブで
メークアップ
された会員

５３名
５２名

３５名
４４名 100％４４名

※本日の結果は２週間後に報告
※修正は２週間前の結果報告
出席会員数÷算出会員数＝出席率
算出会員数とは?
　出席義務会員＋メイク免除会員の出席者
出席会員数とは?
　出席義務会員の出席者＋メイク免除会員の出席者＋メイク会員

（山　形）青山治右衛門　　谷池　正弘
（地　区）長沢　一好　　寺﨑　利彦　　浅野　裕幸　　菊地　賀治

ロータリー財団月間卓話ロータリー財団月間卓話

　1917年アトランタ国際大会でRI会長アーチ・
クランフが「世界でよいことをする」ための基金
の設立を提案して100年になります。それを記念
して今年度の国際大会もアトランタで開催されま
す。ロータリー財団と正式に命名されたのが
1928年で２年後国際障害児協会に$500寄付し
たのが財団補助第１号だそうです。
　1979年フィリピンの600万人以上の子供にポ
リオ予防接種をしたのがポリオに係わった最初
で、その後「ポリオプラス」となり、ビルゲイツ
財団がロータリーに$1億の補助金を授与された
のが2007年というような歴史を重ね、インドか
らポリオが消えたのが2012年のことです。ポリ
オへの取り組みは、世界保健機関、ユニセフ、米
国疾病対策センターと国際ロータリーが手を組ん
で来ましたが、残すはアフガニスタンとパキスタ
ンとナイジェリアとなりました。ここまできたの
も、我々がポリオ基金として集めたものや年次基
金が役立っているからですが、私たちの寄付がど
のように関わっているか理解しているロータリア
ンは多いとは言えません。どちらかといえば寄付
の行き先が見える場合は寄付しやすく、例えば東
北や熊本震災は進んで寄付支援をします。一方、
私たちのロータリー財団のように、寄付の行き先
が世界に広がり目的が多様過ぎる場合などは、寄
付が確かに届いているか？使われているか？とい
う疑問が残り、寄付する心にブレーキがかかって
いるように思います。

　2800地区の現状は、ロータリー財団の年次寄
付は、地区の寄付目標を一人$150でそのうち
$50は会費にふくめて集め普通寄付とした残りの
$100は会員の意思にまかせる特別寄付としてい
ますが未だかつて目標が達成されていません。こ
のことも、ロータリーの寄付が本当に裏付けのあ
る見える寄付であると理解していただければ目標
は達成するはずです。もう一つのブレーキ要因は、
ロータリーは財団に振り回されているとも聞きま
す。しかし、ロータリーもロータリー財団も同じ
組織です。1905年ロータリーが生まれた成長過
程で文頭に戻ればあえて比べるものではないと考
えます。私たちはロータリーという米国で生まれ
た文化に、政治や文化を超え協賛し参加し今があ
ります。職業奉仕が取り上げられなくなったRIは
日本としては受け入れられないと拒否するのではな
く受け入れ考え行動してみてはいかがでしょうか。
　オリンピックの柔道が日本の柔道にこだわりを
捨て、世界の柔道を受け入れた結果が、メダルの
取れない柔道から全階級メダル獲得に変身したの
です。日本の柔道も世界の柔道の一員になった様
にも考えられます。ロータリーにも同じようなこ
とが言えるように思う最近です。心のブレーキを
外し寄付に喜びを加えていただければ、ロータ
リー活動をさらに楽しいものになります。まして、
次年度は2800地区から石黒RI理事が誕生いたし
ます。2800地区の目標達成が背中を押すことに
なるでしょう。ご清聴ありがとうございました。


